
Consiglio Comunale INT 289 / 2022

INTERPELLANZA 

OGGETTO:
SITUAZIONE  DRAMMATICA  PER  LE  ALBERATE  DI  CORSO
MEDITERRANEO

Il sottoscritto Consigliere Comunale,

PREMESSO CHE

• Nel tratto di Corso Mediterraneo compreso tra via Giovanni Caboto e via Cristoforo Colombo, 
nei pressi della Fontana Igloo di Mario Merz, sono presenti alcuni filari di alberi

• Il terrapieno dello spartitraffico centrale, che ospita uno dei filari, giace sopra alla soletta del 
sottostante passante ferroviario, motivo per cui le radici, non potendo attingere in profondità, 
necessitano di un impianto di irrigazione

• Le piante in questione appaiono in condizioni di salute piuttosto critiche, con evidente seccume e 
morte delle piante delle alberate centrali. Anche i tigli degli spartitraffico laterali dello stesso 
tratto di corso Mediterraneo paiono in fortissima sofferenza

CONSIDERATO CHE

• La situazione è già stata segnalata da alcuni Cittaadini all’Ufficio Verde Pubblico di Torino 
• A tali segnalazioni il Comune ha risposto comunicando che l'impianto di irrigazione è guasto da 

diverso tempo e che la siccità di 7 mesi ha portato a fine vita gli alberi dello spartitraffico 
centrale, che saranno abbattuti e, se verranno reperiti adeguati fondi, sostituiti con altre specie 
potenzialmente più resistenti

• Le condizioni degli alberi, che risultano indeboliti, potrebbero anche rappresentare un rischio in 
termini di stabilità, specie in caso di forti raffiche durante un temporale

RICORDATO CHE

• Il verde pubblico rappresenta una delle risorse più preziose della nostra città e andrebbe trattato 
come un patrimonio da preservare

• Ormai da mesi a Torino si registrano precipitazioni prossime allo zero, condizioni di siccità 
estrema e temperature molto più elevate della norma
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INTERPELLA IL SINDACO E LA GIUNTA PER SAPERE

1. Quando verrà riparato l’impianto di irrigazione di Corso Mediterraneo
2. In attesa della riparazione dell’impianto, se sono stati presi in considerazione altri metodi di 

irrigazione manuale, e in caso di risposta negativa per quale motivo
3. Che cosa è stato fatto, in questi mesi, per salvaguardare il verde pubblico, a fronte di una 

evidente e prolungata condizione di siccità
4. Se è stata prestata la massima attenzione per le recenti piantumazioni che, nell'attuale 

congiuntura meteorologica dell'estate 2022, andrebbero seguite con particolare assiduità con 
irrigazioni straordinarie in quanto a forte rischio di non sopravvivere allo stress idrico dei 
prossimi 2-3 mesi, vanificando potenzialmente gli interventi di rinnovamento/ampliamento del 
patrimonio arboreo cittadino

5. Se è a conoscenza di analoghe situazioni di sofferenza del patrimonio arboreo in altre zone della 
Città

Torino, 06/07/2022 IL CONSIGLIERE
Firmato digitalmente da Andrea Russi
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